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Halle und Amgegend
Halle 29 März

Schankgewerbe oder Handelsgewerbe Der
Strafſſenat des Kammergerichts zu Berlin beſchäftigte ſich geſtern
mit einem intereſſanten Prozeß den die Staatsanwaltſchaft
gegen den Mineralwaſſerfabrikant Pernitzſch und Gen erhoben
hatte Hr Pernitzſch hat hier bekanntlich eine S anttangeſ
r Selterwaſſer und andere Mineralwäſſer in der Bude am
iebeckplatz fungirte ein gewiſſer Rolle und in der Bude an der

Ecke der Reil und Wuchererſtraße ein gewiſſer Leopold als Ver
käufer Jm Sommer 1897 haben die Verkäufer in den Buden
mit Wiſſen und Willen des Pernitzſch Cigarren und Cigaretten
verkauft Der Verkauf fand nur an Gäſte und Perſonen ſtatt
die Selterwaſſer kauften Auch während des Gottesdienſtes
und nach 2 Uhr Sonntags verkauften Rolle und Genoſſen
Cigarren und zwar in der Weiſe daß jedem Gaſt nur je eine
Cigarre verabreicht wurde Während das z Pleuggrie die
Angeklagten freiſprach hob die Strafkammer die Vorentſcheidung
auf und verurtheilte jeden der Angeklagten zu einer Geldſtrafe
und machte geltend Die Buden ſind offene Verkaufsſtellen Jn
ſolchen darf nach s 41a der Gewerbeordnung ein Gewerbe
betrieb an Feſttagen nur inſoweit ſtattfinden ſofern nicht die
Beſchäftigung von Geſellen rc unterſagt iſt Jn Halle iſt Be
ſchäftigung im Handelsgewerbe nur während der Zeit von 7 bis
2 Uhr Sonntags mit 2 Stunden Unterbrechung geſtattet Der
Verkauf von Cigarren gehört auch nicht ſchlechthin zum Schank
gewerbe Ob derſelbe in Reſtaurants die für ein längeres Ver
weilen der Gäſte eingerichtet ſind dazu n ſein kann iſt hier
nicht zu entſcheiden Zu dem Gewerbebetrieb in den Selter
waſſerbuden gehört der Verkauf zweifellos nicht Auf die
Reviſion des Angeklagten Pernitzſch erkannte der Straf
ſenat des Kammergerichts dahin daß das Vorderurtheil in
vollem Umfange aufzuheben und die Sache bezüglich ſämmt
lich er Angeklagten an die Vorinſtanz zurückzuverweiſen ſei
Die Reviſion des einen iſt hier alſo auch für die anderen von
Vortheil die keine Reviſion eingelegt haben Ein ſeltener Fall
Der Senat ſah als bedenlich die Feſtſtellung des Vorderrichters
an daß der Verkauf von Cigarren nicht ſchlechthin zum Schank
gewerbe gehöre ſicherlich jedenfalls nicht zum Gewerbebetriebe
der mit den Selterwaſſerbuden verfolgt wird zu rechnen ſei
Der Vorderrichter habe nochmals zu prüfen ob es nicht in Halle
Brauch ſei daß in Selterwaſſerbuden zugleich Cigarren und
Cigaretten verkauft würden BVeſtehe in Halle ein ſolcher
Brauch ſo ſei hierauf Rückſicht zu nehmen Wenn der An
geklagte geltend mache daß er angenommen habe mit dem
Verkauf der Cigarren und Cigaretten noch das Schank und
nicht das Handelsgewerbe zu betreiben ſo würde ihn auch ein
derartiger Rechtsirrthum entlaſten da der Begriff des Schank
und Handelsgewerbes nicht dem Strafrecht ſondern dem Civil
recht angehöre Nur der Jrrthum über eine ſtrafgeſetzliche Norm
entſchuldige nicht

Die Wittwen und Waiſenkaſſe der ſtädtiſchen
Beamten Der Etat der Wittwen und Waiſenkaſſe der ſtädt
Beamten für das Jahr 1898,99 ſchließt in Einnahme und Aus
gabe mit 28,500 M An Beiträgen ſtehen verzeichnet 16,330
an Hebungen aus anderen Kaſſen 4212 an Eintrittsgeldern
1025 Zinſen Geſchenken Vermächtniſſen 6904 M Unter
den Ausgaben ſind für Penſionen 13,126 zur Kapitaliſirung

der Kochſchule fand geſtern
15,300 M aufgeführt

Die gennachmittag von 2/ Uhr ab in der Volksſchule XIV Krauſenſtr 24
ſtatt Die Anſtalt die vor einigen Jahren von dem hieſigen
Verein für Knaben und Mädchenhorte in s Leben gerufen
wurde ſteht unter der Leitung einer beſonderen Damenabtheilung
des Vorſtandes jenes Vereins der Frau Kommerzienrath
Lehmann Frau Kommerzienrath Steckner r Kaufmann
Leupold und Jnſtitutsleiterin Fräulein Froſt Als Arbeitsraum
dient ein großes ſchönes Zimmer obengenannter Schule Hier
ſind 4 Heerde mit ebenſovielen vollſtändigen Kücheneinrichtungen
aufgeſtellt woran gleichzeitig 4 Gruppen zu je 4 Schülerinnen
unterwieſen werden können Die Kochzöglinge ſind im letzten
Schuljahr ſtehende Mädchen die aus den Oberklaſſen der
Volksſchulen entnommen werden und meiſt auch einem der drei
Mädchenhorte angehören Sie wollen in der Kochſchule die
beim Kochen nothwendigen Handgriffe erlernen und dahin ge
bracht werden auch mit beſcheidenen Mitteln eine geſunde
nahrhafte und ſchmackhafte Koſt ſelbſtſtändig herzuſtellen Daneben
ſollen die unentbehrlichen hanswirthſchaftlichen Kenntniſſe und
Fertigkeiten übermittelt und Belehrungen über Nahrungs
und Genußmittel Zubereitung der Speiſen Behandlung des
Brennmaterials des Kochgeſchirrs u a gegeben werden Dieſen
Aufgaben der Kochſchule entſprechend zerfiel die geſtrige Abſchluß
prüfung der Kochzöglinge in einen theoretiſchen und praktiſchen
Theil Jn erſterem wurden die Schülerinnen durch ihre Leiterin
Frl Karnagel in der Haushaltungskunde und Nahrungsmittel
lehre mündlich geprüft Daran ſchloß ſich die praktiſche Prüſung
wobei von den in 2 Gruppen geſchiedenen 16 Mädchen 2 Gerichte

Nudelſuppe und Fleiſchklößchen mit Mohrrüben Rindfleiſch mit
Roſinenſauce hergeſtellt wurden Sämmtliche Arbeiten fanden
den ungetheilten Beifall aller Anweſenden unter denen neben
den Mitgliedern des Vorſtandes auch zahlreiche Damen ſich be
fanden Auch die Leiterinnen der Kochſchulen in Leipzig und
Bremen die als Gäſte anweſend waren ſprachen ihre Be
friedigung über das Gebotene aus Zum Schluß der Prüfung
überreichte Frau Kommerzienrath Lehmann an jede der abgehenden Kochzöglinge als Andenken an den genoſſenen Unter

richt in der Kochſchule ein prakliſches Buch

Eine Ausſtellung von Handfertigkeits
gegenſtänden die von den Zöglingen der Knaben und
Mädchenhorte angefertigt waren war geſtern nachmittag in den
Räumen der VII geraten Volksſchule XIV Krauſenſtr 24
veranſtaltet und erfreute ſich eines recht zahlreichen Beſuches
und allſeitiger Anerkennung Jn den von den armen und
ärmſten Elementen der Volksſchule beſuchten Kinderhorten konmt
es weſentlich darauf an mit den zur Verfügung ſtehenden ge
ringen Mitteln und r die geſteckten Bildungsziele zu
erreichen nicht gber möglichſt kunſtvolle Gegenſtände anzu
fertigen Es werden ſtets und überall die Aufgaben der Er
zie hung in den Vordergrund geſtellt Die Glieder des Leibes
ſollen geübt Kraft und Gewandktheit entwickelt die Sinne ins
beſondere das Auge ausgebildet der Formenſinn und das Wohl
gefallen am Schönen gepflegt die Aufmerkſamkeit geſchärft und
das Verſtändniß für praktiſche Dinge und Verhältniſſe geweckt
werden Dieſer Aufgabe des Handſertigkeitsunterrichts in den
Kinderhorten entſprach die geſtrige Ausſtellung Es waren
zahlreiche niedliche Papparbeiten Tiſchlerarbeiten Holzſchnitze
reien und auch einige leichte Metallarbeiten ausgeſtellt die
überall in ihrer Ausführung Sauberkeit und Accurateſſe auf
wieſen Die Zöglinge der Mädchenhorte hatten entſprechende
weibliche Handarbeiten ausgelegt

Konfirmation Die Zahl der Konfirmanden des
Hrn Oberdiakonns Richter deläuft ſich auf 85 Knaben und

118 Mädchen zuſammen 203 Konfirmanden

Stadttheater Sudermann s Tragödie
lang am Mittwoch zum dritten male zur Au
onnerstag wird eine Schanuſpiel Novitüt von Paul Lindau

Der Abend vorbereitet Beide Vorſtellungen finden im
Farbenabonnement ſtatt

Geſtohlenes Fuhrwerk Der Milchhändler Wilde
aus Beeſen ließ geſtern morgen auf dem Riebeckplatze wie er
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rückkam war das Geſchirr verſchwunden Es ſcheint einuDiebſtahl vorzuliegen

Lattchertreib en J recht rüpelhafter Weiſe zogen
eſtern nachmittag die der Lattchergilde angehörenden Gelegend herteleh Paul Schubert und Fritz Gorgas Burſchen im
lter von 19 und 20 n in angeitruukenem Zuſtande an

der Saale entlang die Paſſanten beläſtigend und ſonſtigen Un
fug treibend U a warſen ſie ſogar einen Schulknaben in den
mit Waſſer gefüllten Amtsgartengraben unterhalb der Cröll
witzer Brücke Vor der Wohnung eines Gendarmen der zu
fällig am Fenſter ſtand beging Sch Schamloſigkeiten und ver
höhnte den Beamten in gemeiner Weiſe Nur wenige Augen
blicke jedoch vergingen und der Beamte ſetzte den nun die Flucht
ergreifenden Burſchen nach Es gelang ihm auch wenigſtens
den einen Burſchen zu ergreifen und in Polizeigewahrſam zu
bringen Hier ſchlug der rabiate Menſch die Fenſter der Zelle
ein dabei verletzte er ſich an der Hand derart daß ihm ein
Verband angelegt werden mußte Hoffentlich wird auch in
dieſem Falle wieder ein Exempel ſtatuirt damit dem nri
der jetzt immer mehr und mehr an Ausdehnung gewinnt endlich
einmal geſteuert wird

Schaufſenſterbrand Geſtern abend gegen 7 Uhr
entſtand im Schaufenſter des Künzel ſchen Putzgeſchäfts in der
Oberen Leipzigerſtraße Feuer Es wurde jedoch gelöſcht ehe
die Feuerwehr eintraf Der Schaden iſt nicht bedeutend

Unfallchronik Der 11 jährigen Alwine Drechslervon hier ſpritzte Schweſelſäure in das linke Auge Der Auf
ſeher Karl Pfautzſch aus Eisdorf wurde als er eine wild
gewordene Kuh aufhalten wollte ſo heftig gegen den Unterleib
gerannt daß er beſinnungslos niederſtürzte und jedenfalls
innerlich verletzt iſt Die Dienſtmagd Jda Karraß aus
Bernburg die ſich beim Scheuern von Kupfergeſchirr eine
unbedeutende Verletzung der rechten Hand beibrachte erkrankte bald
an Symptonen der Blutvergiftung Sie mußte ſich da der Arm
unförmlich anſchwoll in die Klinik begeben wo eine Operation
des Armes vorgenommen wird Auch in den anderen auf
geführten Fällen war kliniſche Hilfe nöthig

Die Gemeindevertretung in Cröllwitz hält am
Mittwoch den 30 d abends 8 Uhr in Kramer s
Reſtaurant eine Sitzung mit folgender Tagesordnung ab
a öffentliche Sitzung 1 Feſtſtellung des Haushaltsplanes pro
1898/99 2 Antrag der Pfalzer Kolonie Schützengeſellſchaft den
Waſſeranſchluß ihres Grundſtücks in der Haide betreffend
3 Regulirung des Schulberges b geſchloſſene Sitzung
4 Armenſachen 5 Mittheilungen

Vereins Chronik
Lehrerverein Halle Umgegend Jn der letzten

Sitzung des Lehrervereins Halle Umgegend hielt Herr Lehrer
Schatz Lettin einen Vortrag über Das Leben und Fühlen
im Volksliede Außerdem berichtete der Vorſitzende Herr
Lehrer Schreyer Nietleben über die in den pädagogiſchen
Zeitungen erſchienenen Meinungsäußerungen und Nechtsgut
achten zu S 25 des Beſoldungsgeſetzes vom 3 März 1897

Architekten und Jngenieurverein Jn der
Mittwoch den 30 abends 8 Uhr ſtattfindenden Monats
verſammlung des hieſigen Architekten und Jngenieur Vereins
hält Hr Brumme Direktor der gewerblichen Zeichenſchule
einen Vortrag über das Thema Ueber den Unterricht für
Bauhandwerker an der gewerblichen Zeichenſchule Der Vor
trag dürfte auch für weitere Kreiſe von großem Jntereſſe ſein
Die Verſammlung zu der Gäſte willkommen ſind findet in
der gewerblichen Zeichenſchule Olegariusſtraße 7 drei Treppen
Klaſſe Nr 26 ſtatt

Die Schüler Turn Abtheilung des Stadt
ymnaſiums, vor einigen Monaten auf Wunſch der beſſeren

Turnſchüler unter Protektion des Hrn Dir Dr Friedersdorff
ins Leben gerufen gab am geſtrigen Abend in ſeiner Turnhalle
zum erſten male ein Schauturnen vor einer größeren Anzahl
eingeladener Damen und Herren Lehrer und ſonſtiger Freunde
des edlen Turnſports Die unter Leitung des Herrn Turn
lehrers Freund von ca 30 Turnern ausgeführten Stabübungen
Gerätheturnen in 3 Riegen gleichzeitigen Uebungen an 4 Barren
und Kürturnen an Barren und Reck erregten durch ihre neuen
eigenartigen Zufammenſtellungen das höchſte Jntereſſe Der
wohlgelungene ſchöne Verlauf des geſtrigen Turnabends läßt es
als beſtimmt erwarten daß die neue Einrichtung eines frei
willigen Turnabends in jeder Woche außer dem ſtundenplan
mäßigen Turnen unter der tüchtigen Leitung des Hrn Turn
lehrers Freund durch weitere ſchöne Erfolge für die jungen
ſtrebſamen Turner eine gern benutzte Einrichtung ſein wird

Der Evangeliſche Arbeiterverein nahm in ſeiner
geſtern abend im Engliſchen Hof abgehaltenen Verſammlung
zwei Mitglieder neu auf und hörte darauf die Fortſetzung des
Vortrages über die Sternenwelt ſeitens des Hrn Privat
lehrers Röge dem für die intereſſante Unterhaltung beſter
Dank ausgeſprochen wurde Die Eintheiluug der Gruppen ließ
ſich noch nicht vornehmen Die nächſte Verſammlung iſt die
ordentliche Generalverſammlung Auch die Sterbekaſſe des Vereins
hält ihre Generalverſammlung im kommenden Monat ab

Ein neuer dramatiſcher Verein wurde geſtern
im Reſtaurant Goldener Hirſch gegründet Es traten dem
Vereine der den Namen Schiller annahm 20 Perſonen bei
Jn den Vorſtand wurden gewählt die Herren Traxdorf Diſſing
Lange Schröder Brodthuhn und Bauer

Naturheilverein Jm Hotel zum Kronprinz findet
am Mittwoch abend eine Uebung des Naturheilvereins im
Anlegen von Umſchlägen Packungen uſw ſtatt

Eine Kellner Verſammlung fand geſtern abend
im Reſtaurant Zum Roſenthal Qit Der Referent Herr
H Pötſch verſuchte in einer halbſtündigen Rede die Lage der
Gaſtwirthsgehilfen klar zu legen und machte den Verſuch eine
Organiſation herbeizuführen e einer Disfuſſion kam es nicht
Ein Mitglied des Lohndiener Vereins entgegnete dem Reſerentendaß die Halleſchen Kellner mit den beſiehenden Verhältniſſen

t ſrleden ſeien Die Verſammlung war überaus zahlreich
eſucht
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Kolonialverein
Der hieſige Kolonialverein hielt geſtern im Reichshof eine

Monatsverſammlung ab in der der Vorſitzende Prr General
Lieutenant von Ziegner zunächſt einige den Verein inter
eſſirende Mittheilungen machte Dem Verein ſind danach 7 Mit
a neu beigetreten während 10 Herren die der hieſigen
Kolonial Gruppe bereits angehören zu der dentſchen Kolonial
Geſellſchaft übergetreten ſind Ferner hat der ſächſiſchthüringiſche
Gauverband einen erheblichen Zuwachs erfahren indem ſich eine
Reihe von Vereinen mit 1500 Mitgliedern ihm nen an
eſchloſſen hat Jm Jnli wird die deutſche Kolonial Geſellſchaft

auch der hieſige Verein zwei Vertreter mit der Jnſtruktion
deputiren wird Herrn Prof Kirchhoff in Anerkennung ſeinerden Kolonialbeſtrebungen geleiſteten Dienſte zur Wahl uſs
ſtaudsmitglied zu präſentiren Der Eingaug von Preisverzeich
niſſen über Kolonialprodukte gab Herrn r Lenz Veranlaſſung
die Frage anzuregen ob es nicht angebracht ſei eine Sammlung
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verſität auszuſtellen
Den Vortrag des heutigen Abends hielt Herr Dr Hollrung

e Schutzgebiet der Südſee Kaiſer
err Dr Hort der das Kaiſer Wilhelm
indurch als Mitglied einer Forſchungs

expedition bereiſt und ſtudirt hat konnte ſeine gulebrllg intereſſante Schilderung durch n iebung mancher perſönlichen
rfahrungen beleben Das deutſche Schutzgebiet der Südſee ſo

etwa begann der Vortragende iſt Kolonialland das
am wenigſien von ſich reden macht einmal liegt es weit von
Deutſchland entfernt 18 19,000 kw und zweitens herrſcht dort
eine Beſitz und Verwaltungsform die von der der anderen
Kolonialländer abweicht und ähnlich der in Oſtindien iſt wo
Privatgeſellſchaften das Schutzrecht über groß Ländermaſſen
beſitzen Kaiſer Wilhelm Land ſteht unter der Neu Guineg
Compagnie einer aus Geldleuten gebildeten Aktiengeſell
ſchaft die ein Jntereſſe daran hat nicht mehr über das
Land in die Oeffentlichkeit dringen zu laſſen als ihrut dünkt Die Auſicht daß das Kaiſer Wilhelm
Land ein werthloſer Beſitz ſei iſt ixrig es iſt vielmehr
ein ganz vorzügliches Kolonialgebiet Es hat eine rhie Als zwiſchen England und Deutſchland an

fangs der achtziger Jahre ein ſcharfer Wind wehte ließ der
Altreichskanzler wahrſcheinlich um England ein Paroli zu
bieten das Kaiſer Wilhelm Land als deutſches Schutzgebiet in
Beſitz nehmen ſein Vorſchlag aber es zum deutſchen Reichs
lande zu machen wurde von dem Reichstage 1882 abgelehnt
Dieſe Beſitzergreifung rief in der engliſchen Kolonie Auſtraliens
und auch in England ein große Aufregung hervor und das um
ſo mehr als ſich das Schutzuebiet als große Jnſel gerade vor
die Küſte von Auſtralien lagert Das Kaiſer WilhelmLand iſt
halb ſo groß wie Deutſchland oder zehnmal ſo g wie die
Provinz Sachſen Ein Gebirge durchzieht als Rückgrat das
Land das inſofern eine Eigenthümlichkeit aufweiſt als es ſich
in einer fortgeſetzten Drehung befindet wie die Ablagerungen
von ſogenannten Treppenſtufen beweiſen augenblicklich iſt das
deutſche Schutzgebiet in der u das engliſche hingegen in
der Senkung begriffen Von wirthſchaftlicher Bedeutung iſt für
uns nur der vördliche Theil des Gebietes mit ſeinen aus
gedehnten Tiefebenen die überaus vegetationsfähig und jetzt in
der Hauptſache für Tabakpflanzungen ausgenutzt werden aber
auch ſich für den Anbau von Kaffee und Cacao c ſehr gut
eignen dürften Der ſüdliche Theil des Landes iſt mit ſtark zer
klüftetem Gebirge durchſetzt und hat nur kurze aber faſt immer
waſſerreiche Flußläufe die meiſt nur auf 1 km ins Jnnere
ſchiffbar ſind Jn Betracht kommt aber dieſer Theil
mit ſeinem Reichihum an guten Hölzern die die dicht
verwachſenen Waldungen zu liefern vermögen Die Küſte
des Kaiſer Wilhelm Landes bietet eine ganze Zahl natür
licher Häfen Auch über die klimatiſchen Verhältniſſe des
Schutzgebietes gab der Vortragende intereſſante Aufſchlüſſe Die
mittlere Temperatur zeigt eine Wärme von 25 26 Grad Celſius
am Tage und ſinkt in höheren Regionen nachts bis auf etwa19 Gred herab Dicht veräſtelte Waldungen darin Baumrieſen

von ungewohnter Höhe und üppige den indiſchen Dſchungeln
vergleichbare Prärien mit hohen ſcharfkantigen Gräſern legen
davon Zeugniß ab daß auch Feuchtigkeit zur Genüge vorhanden
iſt Das Land von Süden nach Norden zu durchqueren wird
bei den großen Schwierigkeiten die der dichte Wald entgegenſetzt
wohl in den erſten 50 bis 100 Jahren nicht möglich ſein Was
die Thierwelt anbetrifft ſo iſt das Schutzgebiet recht arm daran
Wilde Thiere vollſtändig die als Hausthiere gezüchteten
Schweine ſind die größten vorhandenen Thiere außerdem kommt
noch eine eigenartige Hunderace vor deren Fleiſch gleichfalls
wirthſchaftlich nutzbar gemacht wird Etwas ſtärker iſt die
Vogelwelt vertreten Schlangen fehlen gänzlich Was man fichhinſichtlich des Mineralienreichthums des Landes verſprach das

hat ſich nicht erfüllt Die Expedition war eigentlich eine Gold
ſucher Expedition geweſen hat aber außer werthloſem Schwefel
kies nicht eine Spur von Gold gefunden Dieſen Mangel hält
Redner für keinen Nachtheil viel eher für einen Vortheil da
dem Lande dadurch die Spekulation fernbleibe und die wut
ſchaftliche Entwicklung der fruchtbaren Gebiete in aller Ruhe
mehr gefördert werden könne Die Eingebornen zur Arbeit herau
uziehen iſt noch nicht recht gelungen obwohl ſie nicht unintelligentſind und ſich vom Auſtralianer ſonſt vortheilhaft unterſcheiden

Augenblicklich werden die Planutagen von eingeführten Arbeitern
darunter Chineſen bearbeitet Zum Schluß beſpricht Herr
Dr Hollrung die wirthſchaftliche Entwickelungsfähigkeit des
Schutzgebietes und giebt der Anſicht Naum daß daſſelbe ohne
Zweifel ſeinen ganzen natürlichen Verhältniſſen nach zu den
beſten Hoffnungen berechtige nothwendig ſei aber dazu daß die
Verwaltung unter das Regime des Reiches käme

Die Verſammlung bekundete für die verſtändnißvolle Schilderung
lebhaften Beifall Jm Monat Mai gedenkt der Verein eine
größere Verſammlung abzuhalten für die ein Forſchungsreiſender
zum Vortrag gewonnen werden ſoll

Oeffentliche Sitzung der Stadtverordneten Verſammlung
zu Halle

Montag den 28 März
Am Vorſtandstiſche Geh Regierungsrath Prof Dr Ditten

berger Geh w Bethcke Baumſtr Schulze
Vor Eintritt in die Tagesordnung gab der Vorſitzende Herr

Geheimrath Prof Dr Dittenberger bekannt daß der Stadtv
Regierungsrath Blumenthal infolge Verſeßung nach Stettin
ſein Ausſcheiden aus der StadtverordnetenVerſammlung anzeigt

Reſtaurateur Trautwein wundert ſich daß er auf ſeine und
anderer Anwohner der Kl Ulrichſtraße an die Stadtverordneten
Verſammlung geſandte Petition betreffs Beſeitigung des Eng
aſſes der Ki Ulrichſtraße keine Antwort erhalten Der
nfragende befindet ſich wie der Vorſitzende bemerkt in voll

ſländiger Verkennung des Geſchäftsganges der Stadtverordneten
Verſammlung Die Petition iſt dem Magiſtrat als Material
übergeben Mit Petenten perſönlich kann ſich die Verſammlun
aus formalen Gründen nicht verſtändigen und hat es bisher au
nicht gethan Fabrikbeſitzer Kuntze bittet um Mittheilung einer
Fluchtlinie da er ſein Grundſtück nach der Saale hin zu ver
größern gedenkt Da der gewünſchte Fluchtlinienplan demnächſt
der Verſammlung vorgelegt werden wird wird die Petition
bis dahin zurückgelegt Zimmermeiſter Bauer bittet um Nach
laß von Waſſerſteuer die ihm in erhöhtem Maße durch einen
Röhrbruch zu theil geworden Die Angelegenheit wird der für
Abänderung der Statuten der Waſſerſteuer eingeſetzten Spezial
kommiſſion überwieſen Ein Anwohner der Marienſtraße
wendet ſich in einer beweglichen Petition an die Stadtverord
neten die Rath für eine nicht brennende Laterne in der Marien
ſtraße ſchaffen ſollen da Petitionen beim Magiſtrat und Bauamt
weil die Marienſtraße eine Privatſtraße, nichts gefruchter

haben Die Angelegenheit wird der Petitionskommiſſion über
wieſen Dann lag noch eine Einladung zur Prämieunvertheilung
der Kaufmänniſchen Fortbildungsſchule am 30 März vor
Hierauf trat die Verſammlung in die Tagesordnung ein
1 Die Genehmigung eines Vertrages betreffend Herſtellung

eines öffentlichen Kanals am Mühlrain wird ertheilt
Es handelt ſich wie der Referent der Baukommiſſion Stadtv

ebrandt erklärte um einen Kanal der am Mühlrain
längs der Front des ehemaligen e derHandelsgeſellſchaft Reinhold Steckner gehörig errichtet werden
oll Eine Mittelbewilligung iſt nicht erforderlich da vertrags

mäßig die betr Handelsgeſellſchaft die Erſtattung ſämmtlicher
durch die Herſtellung des Kanals der Stadtgemeinde erwachſenen
Koſten übernommen hat



ſtück Breiteſtraße 17 m Hauſe des Möbelfabrikanten chon gele ienſtzeit bis 1 April 1896 zurückdatirt werden
2 Zuſtimmung zur ban u en nderung im Grund er A in Dienſt geweſen Jhm ſoll deshalb dieſe

eteBrauer Breiteſtraße 17 befindet ſich ein Reſtaurant beſtehend
aus zwei Zimmern Das eine hat jedoch nicht den für derartige
Räume vorſchriftsmäßigen Raumgehalt von 35 qm Der Beſitzer
beabſichtigt deshalb die zwiſchen den beiden Zimmern befindliche
Wand zu entfernen um ſo das richtige Verhältniß herzuſtellen
Es ſchneidet nun aber das Vorderzimmer in die für dieſe Straße
feſtgelegte Baufluchtlinie ein Der Magiſtrat will den Konſens
hierzu geben vorbehaltlich der Genehmigung der Stadt
verordneten Verſammlung Es iſt dies der erſte Fall wie der
Referent der Baukommiſſion bemerkte daß der Magiſtrat um
eine derartige Genehmigung die Stadtverordneten erſucht

rüher hat er ſolche Angelegenheiten immer allein nach eigenem
3 zum Abſchluß gebracht

Stadtv Albrecht monirt daß der Magiſtrat bei derartigen
Baufluchtlinien Ueberſchreitungen bisher recht parteiiſch verfahren

Jn dem Hauptmann ſchen Grundſtück Kleine Ulrichſtraße
habe der Wirth in ſeinem Reſtaurant eine Mauer ziehen wollen
Der Konſens ſei ihm verweigert worden und als er nun dennoch
die Mauer gezogen und zur Schadloshaltung der Stadt

M angeboten habe ſei er dennoch gezwungen worden die
Mauer wieder wegzureißen und habe noch obendrein Strafe
zahlen müſſen

berbürgermeiſter Staude erwidert er habe zwar nicht
nöthig auf den vom Stadtv Albrecht angezogenen Fall ein
z ehen feſtſtellen wolle er jedoch das eine daß der betreffende
Wirth überhaupt keinen Konſens nachgeſucht habe

Stadtv Heiſer betont demgegenüber daß Herr Hauptmann
wohl den Konſens nachgeſucht habe Die betreffende Mauer
habe übrigens 5 m hinter der Fluchtlinie gelegen Derartige
Fälle könne er noch mehrere nachweiſen

Daſſelbe behauptet Stadtv Friedrich Alle dieſe ſelbſt
ſtändigen Magiſtratsverfügungen hätten ja erſt dazu geführt daß
der Magiſtrat in eine neue Aera eingetreten und die Genehmigung
der StadtverordnetenVerſammlung die doch bei Feſtſtellung der
Baufluchtlinien um ihr Urtheil gefragt würde bei Aenderung
derſelben einhole Wo eine ſolche e eheſeitens des Magiſtrats ſelbſtändig verſagt werde empfehle es
ſich für die in ihren Privatrechten Geſchädigten ſich petitions
weiſe am das Stadtverordneten Kollegium zu wenden

Jm vorliegenden Falle ertheilte die Verſammlung die Ge
nehmigung

8 Die Feſtſetzung des Haushaltsplanes der Aſſeſſor
Karl Müller Stiftung für 1898,/99 erfolgte nach Vortrag
des Referenten Stadtv Keil ohne Debatte Der Haushalts
plan balancirt in Einnahme und Ausgabe bei der Hausſtiftung
mit 3380 M und der Darlehnsſtiftung mit 5190 M

4 Petition Weber bezw von Anwohnern der
Bärgaſſe Jm Hauſe Thalamtſtraße 6 befindet ſich ein

Durchgang a der Durchgang in einen unangenehmen
Schmutzwinkel verwandelt worden iſt will der Petent zwei
Thore anbringen und dieſe zur Nachtzeit ſchließen Die Bau
kommiſſion hat wie der Referent Stadtv Friedrich konſtatirte
ſchon früher dieſes Geſuch befürwortet wenn Petent der Feuerwehr
bezw der Revierwache Thorſchlüſſel zur Verfügung ſtellt Nun
haben ſich in einer Gegenpetition verſchiedene Anwohner der Bär
gaſſe gegen eine ſolche Genehmigung gewandt wegen event Feuers
gefahr und Geſchäftsſchädigung Die Baukommiſſion iſt aber
bei ihrem früheren Votum geblieben und empfiehlt die Petition
Weber dem Magiſtrat zur Berückſichtigung Das Kolleginm
ſchloß ſich der Anſicht der Baukommiſſion an

5 Zuſtimmung zu einem Nachtrage zum Statut
der Sparkaſſe Jn einer früheren Sitzung hatten die Stadt
verordneten die ſchnellere Abſtoßung der aus 70er Jahren her
rührenden vom Reichsinvalidenfonds entnommenen Millionen
Anleibe beſchloſſen Das Geld hierzu ſollte die Sparkaſſe zur
Verfügung ſtellen Zur Entnahme eines ſo hohen Kapitals

bedarf es aber einer Statutenänderung da eine Neuberathung
der ſämmtlichen Statuten der Sparkaſſe mit ihren verſchiedenen
Nachträgen zu viel Zeit erfordern würde Die Genehmigung
hierzu würde vom Oberpräſidenten auch nicht ſofort erfolgen
Die Stadtverordneten gaben deshalb zu der verlangten Statuten
änderung nach dem Vortrage des Stadtv Steckner ihre
Zuſtimmung

6 Der Haushaltsplan der Ehrlich ſchen Stiftungfür 1898/99 wird genehmigt Derſelbe ſchließt wie der
Referent Stadtv Billing mittheilt mit 12,030 10 M ab

7 Erwerb von Straßtzenland im Zuge der Halber
ſtädterſtraße Die Verſammlung giebt nach der Empfehlung
des Referenten der Finanzkommiſſion Stadtv Aßmann ihre
Zuſtimmung daß die Stadtgemeinde eine bereits ſeit dem Jahre
1886 im Straßenkörper der Halberſtädterſtraße liegende dem
Kaufmann Otto Hingſt gehörige Parzelle von 27 qm zum Preiſe
von 35 M pro qm erwirbt Die erforderlichen Mittel 945
werden aus Kap XIII D II 1 entnommen

8 Zuſtimmung zur Abänderung des Vertrags mit
Kramer Co Der Magiſtrat beantragt ſich damit einver
ſtanden zu erklären daß der Firma Kramer Co in Berlin
in Abänderung des 8 4 des beigefügten Vertrages vom 9 Auguſt
1897 die Friſt zur Jnbetriebſetzung des im Stadtbezirk Halle
belegenen Theils der projektirten Bahn Halle Leipzig bis
zum 1 April 1899 verlängert wird ſofern dieſe Firma die
Stadtgemeinde von der im 8 2 unter a deſſelben Vertrages
übernommenen Verpflichtung entbindet nach welcher die Stadt
gemeinde erſt nach Ablauf von drei Jahren auf der Delitzſcher
ſtraße zwiſchen Bahnhofsvorplatz und der nach Diemitz führenden
Diagonalſtraße A des öſtlichen Bebauungsplanes andere Bahnen
entweder ſelbſt anlegen oder durch Dritte anlegen laſſen bezw
mit denſelben die Gleiſe der Kramer ſchen Bahn kreuzen darf
Der Magiſtrat glanbt für die von Kramer gewünſchte Vertrags
änderung die vorgedachte Gegenleiſtung deshalb fordern zu
ſollen weil bereits ein neues Projekt für eine elektriſche Bahn
auf der Strecke Berlinerſtraße Diemitz Reideburg vorliegt und
es hierbei event möglich werden wird eine Verbindung zwiſchen
der Berlinerſtraße und dem Centralbahnhofe die vermuthlich
für den Schlacht und Viehhof und die dortige Bebaunungsbreite
beſonders vortheilhaft ſein würde zu erlangen

St V Brinkmann bezweifelt daß die elektriſche Bahn
Leipzig Halle die ſchon ſeit 3 Jahren herumſpuke jemals
zuſtande kommt Jetzt wo der Vertrag abläuft komme man
wieder mit einer Verlängerung deſſelben Da wäre es doch
beſſer das Projekt das v J auftauchte eine elektriſche Bahn
nach Büſchdorf und Reideburg zu bauen realiſirte ſich Der
Vertrag mit Kramer Co hindere nur den Verkehr es hätte
ſich ſicher ſchon jemand gefunden der die Büſchdorfer Bahn
V Er habe kein Zutrauen mehr zu dem Projekt Halle

eipzigHbekbür ermeiſter Staude kann auch nicht ſagen ob und

wann die Bahn Leipzig Halle zuſtande kommt bis jetzt ſeien
auf Anfragen bei Kramer Co nur ausweichende Antworten
erfolgt Als Grund habe letztere Firma die Schwierigkeiten bei
der ſächſiſchen Regierung angeführt Allem Anſchein nach hätte ſich
aber jetzt die Angelegenheit etwas geklärt und eine beſonders
ſtreitige Frage ob Normalſpurweite oder 100 em Schienenbreite
angewendet werden ſoll ſei erledigt da ſich die Firma für letztere
entſchieden hat Ob damit die Bahnfrage gelöſt iſt könne er
freilich nicht behaupten Er könne aber ſagen daß die oben
erwähnten zwei für den Vorortverkehr äußerſt günſtigen Linien
von einer berliner Firma ſchon ins Auge gefaßt worden ſind
und zwar ſoll die eine Linie von der Delitzſcherſtraße über die
Freiimfelderſtraße und Berlinerſtraße nach dem Roßplatz führen
und die zweite von Reideburg über Diemitz durch die Berliner
ſtraße nach dem Roßplatz Das Projekt wird in kurzer Zeit der
Verſammlung vorgelegt werden

Die Vertragsänderung wird auf Empfehlunz des Referenten
St V Schulze ſchließlich doch genehmigt

9 Berechnung der Dienſtzeit eines Polizei
ſergeanten Der vom I Februar d J ab definitiv ange
ſtellte Polizeiſergeant Panl iſt ſchon früher ca 2 Jahre als

a Paul ein ch Beamter iſt erklärt ſich die Verſamm
lung mit dem agiſtratsantrage dem ſich wie Stadtv
Billing als Referent bemerkt die Finanzkommiſſion ange
ſchloſſen einverſtanden

10 Antrag ein die katholiſche Schule betreffen
des Stiftungskapital Vor ca 100 Jahren hat eine
Wittwe Opinska der hieſigen katholiſchen Schule ein Kapital von
3600 M vermacht Das Kapital ſollte ſo lange der Schule für
arme Schüler zur Verfügung geſtellt werden als der Franzis
kanerorden der die Verwaltung des Kapitals hatte beſtehen
bleibe Gehe der Orden ein ſo ſollte das Kapital an die Erb
berechtigten der Erblaſſerin übergehen Der Orden iſt nun in
den 70er Jahren aufgelöſt worden und der Biſchof von Pader
born zu deſſen Diözeſe Halle gehört hat das Kapital vor einigen
Jahren den Erbberechtigten nach dem Willen der Erblaſſerin
übergeben Auf Antrag des Magiſtrats und der Finanzkommiſion
Referent Stadtv Steckner wird deshalb der Einnahmepoſten
von 240 M bei der katholiſchen Volksſchule geſtrichen

11 Der Vermiethung eines Verkaufsladens im
Rathhausgebäude an den bisherigen Pächter Kaufmann
Gans der alleiniger Bieter geweſen für den Preis von 1600 M
wird auf Vorſchlag des Magiſtrats und der Finanzkommiſſion
Referent Stadtv Aßmann zugeſtimmt

12 Beſcheid des Magiſtrats auf den Beſchluß der
Stadtverordneten Verſammlung wegen der
Gemeinde Ab gaben für 1898/99 Die Stadtverordneten
hatten vorigen Montag beſchloſſen die Realſteuern von 148 Proz
auf 145 Proz herabzuſetzen und demgemäß an Grundſteuer
4,83 Proz des Nutzungswerthes an Gewerbeſteuer 145 Proz
der ſtaatlichen Gewerbeſteuer und die Betriebsſtener mit 45 Proz
Zuſchlag zu derſelben einzuſtellen und den Ausfall durch
Entnahme von 20,814 M aus dem Dispoſitionsfonds zu decken
Der Magiſtrat theilt mit daß er um die zur gedeihlichen Ent
wicklung des Gemeinweſens ſo wünſchenswerthe Einigkeit zwiſchen
den ſtädtiſchen Kollegien zu erhalten ſich entſchloſſen habe die
Abänderung anzunehmen

Der Referent der Finanzkommiſſion Stadtv Steckner
konſtatirt daß die von ihm vertretene Kommiſſion mit Be
friedigung von dieſem Magiſtratsbeſchluß Kenntniß genommen
Bravo Jm Anſchluß daran hat der Magiſtrat die geſammten
19 Kapitel des Kämmerei Haushalts zur kalkulatoriſchen Prüfung
der Finanzkommiſſion übergeben Der geſammte Haushaltsplan
ſchließt mit 4,625,000 M ab

Stadtv Albrecht wundert ſich ſehr daß der Magiſtrat ohne
weiteres dem Stadtverordnetenbeſchluß beigetreten was um ſo
mehr unbegreiflich erſcheine nach der großen Rede des Bürger
meiſters von Holly nach der der Magiſtrat um das Decorum zu
wahren nie und nimmer einer Aenderung der Steuer zuſtimmen
zu können vermeinte Der Magiſtrat habe behauptele Redner
durch ſeinen neuerlichen Beſchluß eine vollſtändige Nieder
lage erlitten Er für ſeinen Theil lege ganz entſchieden Proteſt
gegen den jetzt übereinſtimmenden Veſchluß beider ſtädtiſchen
Kollegien ein Wenn auch von einigen Stadtverordneten der
Einwand gemacht worden ſeine Partei trete doch für Abſchaffung
aller Realſteuern ein ſo ſei dies nur dann der Fall wenn man
dafür eine progreſſive Einkommenſteuer ſetze wodurch die unteren
Klaſſen entlaſtet würden Jnfolge des plutokratiſchen Wahl
ſyſtems habe ſich jedoch im vorliegenden Falle eine Majorität
zuſfammengefunden die auf Grund ihrer Machtſtellung ſich
geradezu 20,000 M in die Taſche gefixt ohne dabei der armen
Klaſſen zu gedenken Vom Vorſitzenden wird der Redner wegen
dieſer Aeußerung zur Ordnung gerufen Jn Berlin hat
ſich die Finanzkommiſſion für eine Steuerfeſtſetzung von 100 150
entſchieden was in Berlin geſchehe könne man auch auf Halle
anwenden Sie meine Herren, ſchloß der Redner müſſen
ſich den Vorwurf machen daß Sie Jhre Machtvollkommenheit
ſchnöde mißbraucht haben

13 Die Anſchaffung eines Elektromotors für das
Stadttheater wird auf Antrag des Magiſtrats und der
maſchinentechniſchen Kommiſſion Referent Stadtv Brink
mann genehmigt Die Verſammlung hatte ſich ſchon am
19 Juli v J damit einverſtanden erklärt daß aus dem Erlöſe
des verkauften 20pferdigen Zwillings Gasmotors im Stadt
theater ein Elektromotor beſchafft werde Dieſer koſtet 1400 M
Es wird dieſer Betrag aus dem Theater Erneuerungsfonds
entnommen

14 Der auf dem Schlacht und Viehhofe gewonnene
Dünger wird für das Betriebsjahr 1898/99 dem Amtmann
Michels Canena mit 3,50 M für den Jnhalt eines zweiſpännigen
Wagens auf Ant gg des Magiſtrats und der Finanzkommiſſion
Referent Stadtv Billing verkauft

15 Die Rechnung der Kämmereikaſſe Abtheilun
Schulweſen für 1895/96 ergiebt in Einnahme 361,858 86
in Ausgabe 871,555 48 M und erfordert alſo einen Zuſchuß von
509 596 62 M Sie wird auf Vorſchlag des Referenten Stadtv
Richter entlaſtet

Der Referent machte aber doch verſchiedene Monita Er
wundert ſich über den abnormen Verbrauch von Wiſchtüchern
und Schwämmen bei der höheren Mädchenſchule gegen
über dem Etat der anderen Schulen Der Preis der Tinte
werde von ein und derſelben Firma verſchieden berechnet
Weiter ſeien für arme Kinder Roggenmehlſuppen von
der Stadtverordnetenver ſammlung genehmigt worden Es
iſt der ſonderbare Fall eingetreten daß die Kinder
des Südviertels Mehlſuppen aus Roggenmehl die des
Nordviertels Mehlſuppen aus Prima Weizenmehl Nr 0
erhalten haben Auch wundert ſich der Referent daß die
Aufforderung zur Anmeldung in die Fortbildungsſchule
nur an den VPlakatſänlen und nur in der Halleſchen Zeitung
veröffentlicht wird Man ſollte doch zu ſolchen Bekaunt
machungen andere geleſene Zeitungen benutzen Auf Wunſch
des Referenten wird das Erſuchen an den Magiſtrat gerichtet
bei jedesmal ger Rechnungslegung für die Schulen namentlich
anzugeben welche Schüler Freiſchule in den höheren Lehr
anſtalten genießen

Schluß der öffentlichen Sitzung 7 Uhr

Jn der geſchloſſenen Sitzung kam als wichtigſter Punkt die
bekannte Magiſtratsvorlage betreffend die Erweiterung des
Stadttheaters zur Berathung Von der Theaterkom
miſſon wurden die mannigfachen Uebelſtände ins Treffen ge
führt die gegenwärtig im Theater herrſchen Es mangle an
Raum zur Aufbewahrung der Kouliſſen der Requiſiten und
ſonſtigen Theaterutenſilien es mangle ferner an Räumen zum
Ankleiden ſowie zur Probe und es ſeien auch noch die Räume
in denen die Maſchinen untergebracht ſind durchaus unzureichend
Alle dieſe Uebelſtände die ſeit längeren beſtehen hätten ſich jetzt
bis zur Unerträglichkeit verſchlimmert und verlangten gebieteriſch
Abhilfe Die nun ſehe die Theaterkommiſſion in der Magiſtrats
vorlage Sie ſtehe darum auf dem Standpunkte daß ſie die
Vorlage einſtimmig empfiehlt Bau und Finanz
kommiſſion waren indes zu einem anderen Reſultat gekommen
trotzdem ſie gleichfalls die Klagen über Mißſtände im Theater
bau als vollauf berechtigt anerkannten Es fehle jedoch zur
Stunde noch jegliche ſpecifizirte Vorlage aus der man
die Koſten nur annähernd feſtſtellen könnte Sodann gebe
es verſchiedene andere Wege auf dem man zu den gleichen
Ziel gelangen könne Darum wurde die Magiſtratsvorlage in
der Baukommiſſion mit 5 gegen 4 in der Finanzkommiſſion mit
allen gegen eine Stimme abgelehnt

Jn der ſich an die Referate anknüpfenden Debatte wurde
gleichfalls allſeitig anerkannt daß die Uebelſtände im Theater
Remedur heiſchen und man machte dafür die mannigfachſten
Vorſchläge Von einer Seite wurde auf das Terrain gegenüber

dem Theater und der Luckengaſſe hingewieſen von anderer
Seite kam der Vorſchlag durch Untertunnelung die Maſchinen
räume unter dem Straßenterrain der Friedrichſtraße her
zurichten ein dritter Antrag wollte einen Theil des großen
Platzes der vor dem Theater in der Friedrichſtraße liegt
bebauen und ein vierter Vorſchlag lief gar darauf hinaus
das Theater Reſtaurant eingehen zu laſſen und die
dadurch verfügbar werdenden Räume für Requiſiten Couliſſen c
freizumachen

Eine Klärung der Meinungen kam wieviel auch hin und her
geſprochen wurde nicht zuſtande Betreffs des Terrains vor
dem Theater in der Friedrichſtraße und der Luckengaſſe wurde
geltend gemacht daß die Keſſelanlagen dann zu hoch zu liegen
kämen der Schornſtein würde dann nicht mehr ausreichen Die
Vorſchläge die Umbauten oder Einziehung des Reſtaurants
wünſchten begegneten gleichfalls ſchwerwiegenden Bedenken
Es war ſchließlich nicht möglich durch einen Beſchluß dem
Magiſtrat irgend eine beſtimmte Direktive für die fernere Be
handlung der Sache zu geben

Bei der Beſprechung des Kaufpreiſes für die einzelnen Grund
ſtücke die der Magiſtrat ſich hat anſtellen laſſen wurde monirt
daß verſchiedene Grundſtücke zu hoch eingeſchätzt ſeien So das
Haus Kapellengaſſe 8 mit 38,000 während es vor nicht
langer Zeit erſt für 25,000 M von dem früheren Beſitzer ver
kauft ſei Einzelne Stadtverordnete hatten ſich bemüht eine
Verlängerung der Anſtellungsfriſt zu erzielen es war aber
weder ihnen noch dem Magiſtrat gelungen Der Magiſtrat
hatte die Miethserträge als eine 4 Verzinſung kapitaliſirt
und war dabei auf einen Geſammtwerth der Grundſtücke von
120,000 M gekommen Dieſer Modus wurde jedoch von der
Verſammlung nicht als ganz richtig anerkannt er gelte wohl
für normale Verhältniſſe nicht aber für alte baufällige Häuſer
wie ſie zum Theil hier in Frage kommen

Bei der Abſtimmung fiel der Magiſtratsantrag gegen
6 Stimmen

Zum Schluß wurden noch einige kleinere Vorlagen erledigt
So wählte man zum ſtellvertretenden Bezirksvorſitzenden
des 15 Bezirks den Fabrikant Mollnau als Armenpfleger
für den 9 Bezirk Dr Schuchardt und als Armenpflegeſr
für den23 Bezirk Buchhändler Marold Endlich wurde die
definitive Anſtellung von drei Polizeiſergeanten Ger
hard Engelmann und Dehnhardt gutgeheißen

Goethe Abend
Frau Amalie Joachim pflegt die einzelnen Vorträge an
ihrem Liederabenden ſo auszuwählen daß ſie faſt ſtets durch
ein beſtimmtes geiſtiges Band untereinander verknüpft ſind
Für ihr Konzert am Sonntag hatte ſie nur Kompoſitionen auf
das Programm geſetzt deren Texte von Goethe gedichtet waren
Das Konzert darum aber einen Goethe Abend zu nennen iſt
vielleicht doch etwas zu weit gegangen Mit demſelben Rechte
könnte dann irgend ein Recikator vielleicht einen Beethoven
Abend veranſtalten d h Gedichte deklamiren die von Beethoven
komponirt worden ſind Jm übrigen iſt der Gedanke Goethe ſche
Gedichte in muſikaliſcher Jluſtratton darzubieten außerordent
lich glücklich Aus dieſem Verfahren ergeben ſich für den Muſik
freund die mannigfachſten Anregungen Und vielerlei intereſſante
hiſtoriſche Auſſchlüſſe Sehr äußerlich genommen war das Pro
gramm der Frau Joachim ein Ueberblick über die fruchtbarſten
Gebietstheile des deutſchen Liedes denn von jeher haben die
Tonſetzer in der Kompoſition von Goethe ſchen Gedichten ge
wetteifert und ſo führte denn die Reihe der Tondichter die zu
Worte kamen von Zeller und Reichardt über Mozart Spohr
Beethoven Loewe zu Schubert Von den Modernen waren
Levy Hugo Wolf und Tſchaikowsky vertreten die wohl nur aus
Zufall in die eben genannte erlauchte Geſellſchaft gekommen
waren Mindefſtens ſind ſie alle drei nur ſchwächliche Vertreter
der neueren Zeit da ſelbſt Hugo Wolf s Anakreons Grab den
übrigen Geſängen nicht völlig ebenbürtig war Das beſte Bei
ſpiel mit wie heißem Bemühen die Tondichter danach gerungen
haben für Goethe s Verſe beſtimmteren muſikaliſchen Ausdruck
zu erreichen zeigt ſich im Erlkönig, der in nicht weniger als
vier Kompoſitionen zu Gehör gelangte Sowohl der von
Reichardt wie der von Beethoven Vecker ſtehen unbedingt hinter
dem von Löwe und Schubert zurück Ganz geniale Partien ent
hält die Löwe ſche Tondichtung Jm allgemeinen darf man aber
wohl behaupten daß Schubert die muſikaliſche Umdichtung der
Goethe ſchen Lieder am vollendetſten gelungen iſt Goethe hörte

g9 ſie ſelbſt gern ſingen weil ſie ihm ſeine Gedanken rein unver
fälſcht wiedergaben

Ueber die Ausführung die Frau Amalie Joach im ihrem
Programm angedeihen ließ kann man getheilter Meinung ſein
aber doch wird man die geiſtige und körperliche Kraft mit der
die Künſtlerin den gewaltigen Stoff es waren im ganzen
25 Lieder beherrſchte und bewältigte bewundern müſſen
Ohne Frage hat die gefeierte Künſtlerin nur noch wenig in
ihrem ſtimmlichen Beſitz womit ſie entzücken und fortreißen
kann Das iſt auch nicht erſtaunlich wenn man bedenkt wie
viele lange Jahre die Künſtlerin zum Heil der deutſchen Kunſt
gewirkt hat Vergleicht man ihr Konzert mit dem welches ſie
vor zwei oder drei Jahren hier in Halle gegeben hat ſo kann man
ſogar ſagen daß diesmal Frau Amalie Joachim erheblich
friſcher und lebendiger ſang Vor allen Dingen hatte ſie
ihre damalige erhabene Langweiligkeit des Vortrags abgeſtreift
dafür allerdings einen anderen Fehler mitgebracht der indeſſen
nicht ſo läſtig wurde nämlich eine höchſt mangelhafte Jntonation
der hohen Töne Vielleicht iſt dafür eine ſtimmliche Jndis
poſition verantwortlich zu machen Am beſten gelangen Frau
Joachim die ernſten getragenen Geſänge und beſonders die vier
Erlkönige die ſie mit einer ganz vorzüglichen Charakteriſtik im
Ausdruck behandelte Geſänge die an eine leicht anſprechende
wohlklingende Höhe Anforderungen ſtellen ſollte die Künſtlerin
aber lieber vermeiden An Herrn Dr Hans Haym hatte Frau
Joachim einen zuverläſſigen kunſtverſtändigen Begleiter

Dr W Kaifer
2 J

Das heste 77 2 üfienwehschnellste und T Brust
sioherste 2 S sohmerzenaller Hustenäusserlichen 5 T Hexensehuss

Mittel gegen StauchungenRheumatis S Verrenkungenmus Gieht S De W Gelenk undRücken J Muskol
sohmerzen entzündungSeitenstiehe Dovoöses Paster aug als

UVnübertrefflicher Sehmerzstiller
Anwendung sehr reinlich und bequem und nicht wie lästige

Einreibungen Oele Salben etc
Preis Hark I zu beziehen durch Stadt Apotheke Moerse

burg Apocheker R Bötticher in Bitterkeld Löwen Apotheke
in Magdeburg Schwanen Apotheke in Erfurt und Adler Apotheke
in Aschersleben

Man weise alle Pflaster zurück welche vicht wie die echten
William poröse Pfläster obige Schutzmarke 3 Viguren

tragen
Bestandtheile jeden Pflasters Caoutechouc Pflaster 10,0 Arnica

Extract 0,05 Hamamelis Extrakt 0 1 Cansicum Extract 0,01



in Halle a el
Debet

allescher an yerein 5 Sultsech aenpſ

Gewinn und Verlust Conto Credit

An DepoſitenZinſenConto Per ZinſenContogewährte Zinſen im Depoſiten vereinnahmte Zinſen 696,735 85
und Check Verkehr 93,531 45 verausgabte Zinſen 190,383 85 506,352

Unkoſten Conto DiscontContoGehälter Gratifikationen und ſonſtige Discont Proviſion c
Unkoſten 96,626 50 en Wechſeln und De A284 417 10
Steuern 62,441 05 ab pro 1898 überhobe 7
GrundſtücksConto ner Discont 35,826 70 248,590 40

Abſchreibung 5,636 65 Effecten Conto
Utenſilien Conto e r ſen be eheran Effecten für fremde und e geneAbſchreibung J 1,500 Rechnung 91,136 35
Gewinn Ueberſchuß 799,317 60 799,317 60dazu Vortrag aus 1896 10,684 05 verhet ezr 192273

810,001 65 EAgio Contozur Vertheilung wie folgt Ueberſchuß 16059 Zinſen von den Delcre

dereConten 20,713 20 Hausmiethe Conto
A 789,288 45 Miethsertrag 4,100Tantièmen 892,151 10 EingangA 707,137 35 9 früher 4ogeſchrieenen For

72/39 Dividende 690,000 rungen e 55660Vortrag auf 1898 17,137 35

1,059,083125

Debet Bilanz Conto Credlit
Per Actien Capital ContoAn Caſſa und Reichsbank Giro Conto

KaſſenBeſtand 154,542 30
GiroGuthaben bei ReſerveFond gemäß Art r des lowder Reichsbank 156,582 311,12430 Reichsgeſetzes 1,574,025 95

Wechſel Conto Delcredere Conto A 253,976 50Zeſtand an Wechſeln 3,734,12865 160,287 80 414,264 30

EffectenConto C 9Werth des Beſtandes an n eigenen AcceptationsConto 2,214,407 20
Effecten 462,5739 10 1Depoſiten Conto 23

Agio Conto Sheck C 7Beſtand an Coupons Sorten Check Conto 701,845 80
und verlooſten Effecten 109,554 40 DiscontConto

Lombard Conto 5 Discont auf die im Jahreausſtehende Darcchen gegen Un 1808 fällig werdenden Wechſel 35,82670
cterpfand 594,522 40 Dividenden Conto 1893Conto Corrent Comg I unabgehobene Dividende 168

Debitoren 14 205,576 25
dito 4 353,696,421 75 g DividendenConto 1896Creditoren 10,509,15460 unabgehobene Dividende 572

Conto Corrent Conto II
en Ak 4,745,011 75 Beamten Unterſtützungs Fond 129,10550ditoren 3,860,290 15reonore e 884,721 60 Gewinn und Verluſt Conto

Banquiers Conto ReſtVortrag aus 1896 10,684 05Guthaben bei Banquiers 123,520 40 Gewinn aus 1897 799,317 60 810,001 65
Effecten des Beamten Nnterſtiitzings

Fonds 127 510 102 GrundſtücksConto e 350,000
Utenſilien Conto 13,500

A17,220,309 85 4 17,220,309 55
Halle a/S am 31 Dezember 1897

Hallescher Bankverein von Ruliseh
Voettcher Colberg

Kaempf Co
Vorſtehende Bilanz iſt geprüft und richtig befunden

Der Aufſichtsrath des Halleſchen Vank Vereins von
von Voſſ Riedel Blümler Braune Demuth

Nette Otto Reinicke

D e Ss immer wagen
ſowie alle anderen Korbwagaren empfiehltWoko v e großer A Auswahl zu u len in

runnengaſſe orbmacherNr 1 A ehe meiſterab d und h
eArar Sap et

offeriren gut gereinigt und trieurt
Rothen r Sommerweizen ſteif im Stroh volles Kornfällt nicht leicht aus à Mk 220
Chevalier und Perl Gerste feine Braugerſte à Mk 220
Milton Hafer ſteif im Stroh lagert daher nicht leicht voll im Korn

à Mk 190 per 1000 Kg
Die Preiſe verſtehen ſich ab hier gegen vorherige Einſendung oder Nach

nahme des Betrages in Käufers Säcken bei Entnahme von weniger als
1000 Kg erhöht ſich der Preis um 10 Mk p 1000 Kg

Proben auf Wunſch zu Dienſten

an gükderfſabrülh EHaörhbisckorf
bei

rür Damen unenthehriene
Mann C Stumpe s Original Hohair Besen BordeTriliy Boppelston Mohnair Velounrs Borde

D R G M 87480 und 70990
Vorrüäthig beiEiuggen Glasen Kalle a S

ElsnerSchlieckmann

Kuliſch Kaempf Co
Fubel Mulertt

Große Helen 12 M
c mit rothem grau rothem
S oder weiß rothem JnletS mit gereinigten neuen Federn Ober
S bett Unterbett und zwei Kiſſenh Jn veff erer Ausführung 152 belem 1/2 ſhlefrig
H desgleichen 2 ſchläfrigVerſand bei freier SWbnctung gegen

Nachnahme
Rackſendung oder Umtauſch geſtattet

Hrinrich Weißenberg
Berlin A0 Landsbergerſtr 39

X Preisliſte gratis und e

Gelegenheitskauf

Hochmodernes Niederrad
billig zu verkaufen
Gr Ulrichſtr 54 im Laden

Geldſchrauk furfeſtſehr guter Schrauk ſehr billig zu
verkanfen und ſteht bei Speditenr

August MHann Halle
Salon Pianino

hochelegant wenig gebraucht mit
vollem ſchönen Ton iſt prriswerth u
verkaufen Gr Ritterſtraße 16

IIOllo Knoll s Lerreu Gwderede

befindet ſich 36 Leipziger Str 36
oberhalb des Süber vom rothen

In Volehen Betten gchläft man am besten

e Patent
VI an C a Z C

Crösste

Ersparniss
gegen

ASprungfeder
AMatrafzen

Kein Binliegen Kein Staub Kein UnMan schütze sich vorTnausendfache HBestütigungen

Westphal Reinhold
Berlin 21

S Ueberall erbältliebh

von

benutzt werden
ezieferNachahmungen

Fern Vadranſtaltsbeſitzer und Naturheilßundigen

Robert Sohlurick Hochſtr 17zu ſeinem am 30 März d Js ftattndenden 10jähr Jubiläum tie beſten
Segenswünſche von mehreren alten Freunden und Anhängern

The Etienne College
of Languages

Gr Ulrichstrasse 54 I
Unterricht in FPranzösiseh

Bnglisch Italienisech ete
einzeln u in Cursen dureh akad
geb Lehrer der betr Nationalitüät
Nach der Hethode Etienne
spricht und hört derschüler während
des Unterrichtes nur die Sprache
die er zu erlernen wünseht

Probelektionen unentgeltlieh
Der Director Etienne

r häringisehesTechnikum Jimenan d
Höhere u mittlere Fe rchschule für

Elektro und NMaschinen Angenieure
EKlektro u Maschinen Tecaniker und
Werkmeister Direktor Jentzen

e

kür das Freiwill
Fähnrich Prim
u Abit Rxamen
raseh sich billig

Moesta Dir

Whhorenen g

e ree e
Dresden S

teLeh nene gut kelerert

S P
Perfekte Kochfran

empfiehlt ſich zu allen vorkom
menden Feſtlichkeiten auch zur
Aushülfe anf Wochen Gute Em
pfehlungen vorhanden Meldungen
erbeten Pfännerhöhe 42 2 Tr links

Künſtl Zähne
Von jetzt ab bis auf Weiteres

nur noch à Zahn 2 Mark
unr prima Qualitäten

Plomb 3 Mk Repar 2 Mk e
Ueber 20 Jahre beim Fach

Tadelloſe Ausführung garantirt
G Zeitler Gr Ulrichſtr 35 I

Eingang Promengade
Damen u Kinderkleider ſowie Wäſche

w gut gearbeitet Henriettenſtr 8 H J
Geübte Weißnäherin empfiehlt ſich

in und außer dem Hauſe
Fürſtenthal 5 J Lange

binoleum J
Wichtig für Hansbeſitzer und

Tavezierer
Eine Wagngon Ladung

L inmoleum S
außergewöhnl billig abzugeben
ſchwaches 1,10 ſtarkes 2,2per Quadratmeter

S Nach auswärts Muſter frei
Gehr Buttermilech

Halle Landwehrſtr 9Fernſprecher 5958

lars
zum Conscrviren übernimmt
ge r Mottenſchaden und Feuergefahöhristian Voigt

Schmeerſtraße 21
Für Wiederverkänfer

um damit zu men billigſt
r Rratheri nge
r Rismarekheringe
r RollmöpseF Jeounaugen

Hering in Aspiek
Russische SardinenAnchovis u ſ wempſiehlt G Uelvbig Gr Steinſtr

Vollſt neues ſehr gut Sopha wird
weg Fortzug v Halle ſof f 45 verk
Sophatiſch u kl einfacher Schreibtiſch
ganz billig Moritzzwinger 7 II

ff griech Kothweine
von 1 bis 1,30 das Liter vom Faß

E ckens S
Magdeburger Str 26

Frkiirmes gegen bei

Ich habe meine Wohnung von Postr
strasse 18 verlegt nach
handwehrstrasve II I
Br Georg Müller

pract ArztSprechst 10 und 4 Uhr

Gardinenſtangen

bis 3 mm lang von 5
Portièrenſtangen von 150

Zugeinrichtung Roſetten
Spiegel Bilder u Vilderrahmen

in großer Auswahl empfiehlt

Brnst Riedoel
Gr Steinſtr 82

empfiehlt
J A Neekert

e Faxusvaaren

7

Welches ſind die beſtenrageSras Kinderwagen

Antwort Kinderwagen mit sinn
plattirten Geſtellen

Warum Selbige roſten nie
D3hte Auswahl bei

H en erHalle a/S Poſtſtraße 6
Selbſtgef Bettſtellen mit Ma

tratzen Kommoden Kleider und
Küchenſchränke Tiſche opfregale
Küchenbretter kleine Stufenleiter
gebr guterhaltenes Kinderbett mit
Federmatratze verkauft billig

empfiehltCitronen u Apreisinensart
garantirt

rollen mag

rauf aufmerkſam daß gute anerkannt
echte Schafwolle nur zu haben iſt auf
dem Halleſchen Jahrmarkte II Reihe
und Brandenburger Str 12 Laden

gebot ihrer Waare zu unterlaſſen da
ich keine Verwendung dafür habe
Wittwe Fried Weber geb Werge

auch Werche

Wuchererſtraße 30

Da das geehrte Publikum von Halle

Da ich weder Bäckerei noch Mehl

Weingärten 11

Kleinschmieden 6 Fernspr I013

und Umgegend immer noch ſehr ge

handel habe und nie hatte ſo bitte ich

Nngel Mpolhehe

täuſcht wird mache ich beſonders da

die Herren Geſchäftsbeſitzer das An

FamilienNachrichten

Geſtern Abend 103 Uhr verſchiedmein lieber Mann uner guter Vater

Bruder Schwager Schwieger und
Großvater

der Privatmann
Chriſtian KayeHalle n den 29 März 1898

St rgueruden Finterhltebenyn
Vecyrigung findet Donnerstagden zi d M Nachmittags 3 r von

der Kapelle des Südfriedhofes ſtatt
Todes Anzeige

Paps langen W eren Leiden ent
ſchlief heute morgen 7 Uhr meine
innigſtgeliebte Frau
Friederike Schliebe

geb Schmidt
im 82 Lebensjabxe was tiefgebeugt

s und Bekannten mit deritte um ſtilles Beileid anzeigt
C vriſtinn r r Zimmermann
Halle g den 29 März 1898

nnd



S Damenputz ete m Leipziger Straße 63 des Anns Kuring ſchen Waarenlagers Leipziger Str 63 Gold Hirſch beſtehend aus
garnirten und ungarnirten Damen u Mädchenhüten

von einfachſten bis eleganten Genres ſämmtlichen Putzartikeln Bändern Sammeten Blumen
Federn Agraffen Karnirſtoffen 2e Sonnen und Regenſchirmen Handſchuhen Cra

vatten und Herrenwäſche

rer
Nur reelle gute Waare bedeutend unter Einkanfspreis

Möbelfabrik und Magazin
Bernh Gram alch Rathhausſtraße 2

einpfiehlt ſein großes Lager ſelbſtgefertigter Möbel Spiegel und Polsterwaaren zu reellen denkbar
billigſten Preiſen unter laugjähriger Garantie

Complette Wohnungs Einrichtungen
in Nußbaum Mahagoni Eiche imitirten und weichen Hölzern ſtets in überraſchender reicher Auswahl in
meinen bequemen großen und hellen Möbelſälen der Neuzeit entſprechend zur Anſicht aufgeſtellt

Die Beſichtigung meines reichhaltigen Möbellagers ſtelle ich den geehrten Herrſchaften ohne jegliche Auf
dringlichkeit jederzeit gern zur Verfügung Zimmereinrichtungen nach Extra Zeichnungen ſowie auch eigenen Ent
würfen werden in kürzeſter Zeit unter perſönlicher Leitung angefertigt Transport durch eigenes Geſchirr gratis

Friedmannm e O0
Bank und Wechselgesechüäft

Halle a Leipz Str 36 gegenüber vom Rothen Ross
empfehlen sich zur Ausführung aller das Bankfach betreffenden

Geschäfte besonders

An und Verkauf von Werthpapieren
Creditgewährung Discontirung von Wechseln

Conto Corrent und Checkverkehr
Annahme und Verzinsung von Spareinlagen

Ständiges Lager sicherer Anlagewerthe

S Eingang lämmtlicher Neuheiten
Beständiges Lager sicherer Werthpapiere en n a

empfehlen bei billigſter Preisſtellung Hochachtungsvoll

J r v r 5 iswe th e Be3 h Preussische Hyp Bk Pfandbr unkdb bis 1905 e r s
in jeder Preislage brikate in empfehlende Erinnerung

Bernh Graunwald Tiſhlermeilter Rathhausſtr 2 eerlegen

W on WhGose neBankgeschäft Schulstrasse 7 I o n zne Damen und Kinderhüten etce
August Stukenbrok kindeck hochfein ſowie einfacheren Genres

1 0 Deutsechlands grösstesr n r m e Geschw Eiss mer Grifftt 172 0 am r g P Flän d k bis 1905 Einen Poſten Mö el Ich bringe hiermit meinen werthen T
Ka le Jertiß kannten mein neues Lager von Ihr3DeutscheGrundseh Bk Real Obl unkdb b 1906 Schrünke Vertikow er Snbelortheite in bener da

3 Pfanclhr d Prouss Ptandhr B unkdh bis 1905 einige wenig gebräuchte W Gahbler Pechaniſer
habe ich stets in Stücken von 100 bis 1000 I vorräthig und ver Pf l mit Unterſatz Jkaufe dieselben aum Berliner Börsen Kurse franco VProvision 5ſel erSpiege 2534 Mk Anbalter Str 17 W

4 5 S e 3 s z S für ſſülcgart iſare Mk nern l gentnnter e

h eitung billigſt eR e Plülchgarnituren e3 theilige B
gebrauchte Sophas 28 Mk

ceines Außbanm Buffet

Bankgesechüäft Martinsberg 9 Fernsprecher 453

Paul Scohmager Gera
extra gearbeitetHumboldtſtr 3 Tuchversandthaus Humboldtſtr 3 verkauft billigſt

Bill Bezugsquelle für Herrenſtoffe aller Art R Leppel Grifſtſtraße 21
140 em br reinww Chebiot Industria 100 echtblau 3 Mtr M 8,2 0

Rührige Platzvertreter geſucht

Zum Quartalwechſel
bringe meinen

Journallesezirkel
in empfehlende Erinnerung

S Sämmtliche in und ausländiſchen Zeitschriften liefere ich
J ohne Preisaufſchlag frei Haus

tto Hendel Sgrtimentsbuchhandlungi Fernsp 244
J u

S S Se ede

S S
Alle Arten

Große Ulrichſtraße 2

empfiehlt We SEiſerne Bettſtellen in einfager nnd ges Plokr a hegeatinns warger
Eiſerne Rinderbettſtellen n Vraht eher Sanitgelteche

Feldbettſtellen mit Jndiafaſerpolſter

Eiſerne Waſchtiſche mit Garnituren Kleiderſtäuder e
Flaſcheuſchränke ſür 50 300 Flaſchen Treppenleitern Treppenſtüble

Aufwaſchtiſche e
Complette Küchen Einrichtungen

von 35 Mark an bis 600 Mark
Preislisten ſtehen unberechnet und portofrei zu Dienſten

I Wiegand
Wagenfabrik

empfiehlt Daſelbſt mehrere gebrauchte Landauer halbverdeckte Jagd
Christian Voigt wagen Break gut im Stande u ſ w D O

Schmeerstr 21

m m HFfte n Bisernes BaumaterialGrößte Answahl eis Träger gusseis Sänlen, Bauschienen e
von neuen und gebrauchten Möbeln eis Fenster Verankerungen Verlaschungen S

ne Mahagoni d eis Treppen ere eals üffets Herren und Damen eSchreibtiſche Vertito pa Kleider und Complette Baueisen Constructionen

andere Schräuke Plüſchgarnituren eSophas Trumeanx u andere Spiegel Visenbahn u Grubenschienen Feldbahnanlagen e
Conliſſen Steg und Ausziehtiſche Grosses Lager Billigste Preisnotirungen
Stühle jeder Art Bettſtellen mit undohne Matratzen Waſchtiſche mit und W G Weiss O
ohne Marmor Küchenſchränke n v m
verkauft billig Halle a/S Delitzscher StrasseFriedrich Peileko

Geiſtſtraße 25 eAuch werden alte Möbel ſtets mit in S e e
Halle a S Zahlnug genommen dFernſpr 919 322 Großer Berlin Fernſpr 919 wem cedr Mastenempfiehlt 7 W venntzt Als I C Weget pr Krug 5 Ltr Jnh W 7 2 eWpeinstes dunkles Tafelpier re Laufende und Sommerabnehmer können ihren Beeines Abkles TIafelhlel J G E R dFeinstes Tafel S 1,50 S v Leiche e en O ſchon heute decken
elnstes Iatelhler er Art 1,50 W s Ab üſ e machnach Münche e s 5nnchener Börgerbri n c Fishaus Ziegelwieseall wBürgerl Brauhaus München 2,50 2 916 Woitſirn 29/10 r

Culmbacher Petzbräu Ia Qual e Enmyfehle meine ff echt Bayriſchen und hieſigen

Nen anfgenommen Biere alse inrWohnungs LCinrichtungen Culmb Export beſte Qualität Münchener
Geiſt 65 de dennarttr Bürgerbräu Böhmisch Dxport Köstritzer

im Möbel m gſterwagren Sehwarzhbier Zerbster Bitierbier Münch
4 JVuſhelſekr der grtitow J Export und Lagerbier Porter Grätzer

Steheonſol mit gr Spiegel Dessauer Gose Weiss u Weizenbier
Divan mit Ripsbezng Lieferung promptZu Walzenſtühl Bi h di5 erhandlungI V O Brüderſtraße h t

Original Pilsner re 83
Größte Haltbarkeit des Bieres

S e Bei Familien Feſtlichkeiten e r
D R P Xr 92682 D9 im Hauſe das Beſte

Lieferung frei Haus ohne Pfand

h G h m e e Bettſt mit Sprun Matr
Norweogisches Block Bis n e r4 für den Preis von 340 Mark

Jch offerire Quautitäten von 10900 Centner an zu liefern frauco Reelle Bedienung zugeſichert
Jnland per Bahn oder Kahn zu billigſten Tagespreiſen Erbitte Anf3 v 8 Daniecl bnberr Hamburg
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